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IPSE DIXIT FILOMENA GRECO                                         Ex sindaca di Cariati

conoscere bene i fatti, altrimenti arreca danni ingiu-
sti a una donna che è stata indicata negli atti della 
Procura Antimafia di Catanzaro, come “Sindaco che 
combatte i clan”. Titolo riportato anche su diverse 
testate nazionali come Repubblica. Sono stata coin-
volta in un'incredibile vicenda giudiziaria solo perché 
ho rinunciato di mia iniziativa alla prescrizione. L’ho 
fatto perché voglio che emerga con evidenza la mia 
totale e completa innocenza. Non sarà un veleno di 
Palazzo, peraltro con l’uso di una nobile commissio-
ne parlamentare come quella Antimafia, a fermarmi».

Sono e resto la sindaca anti clan nella terra dei 
boss. Proprio io che, da sindaco di frontiera ho fatto 
della lotta ai clan una bandiera, mi ritrovo nella lista 
dei cosiddetti "impresentabili" della Commissione 
Parlamentare parlamentare antimafia. Abbaglio o 
una becera vendetta politica? Chi decide dovrebbe 
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VIAGGI D'ISTRUZIONE, CI SONO ANCHE GLI
OPERATORI ABUSIVI: TUTELARE LE IMPRESE
Conclusa la stagione dei con-

sueti viaggi di istruzione – 
in cui le agenzie di viaggio 

concorrono attraverso uno speci-
fico iter selettivo, fatto di lunghe 
pratiche e autorizzazioni varie, 
dove tanta è la responsabilità, sia 
dal punto di vista organizzativo 
che economico – si scopre un con-
testo infestato dalla presenza di al-
cuni operatori abusivi.
Le istituzioni dovrebbero agire 
urgentemente con interventi mas-
sicci a tutela delle imprese in re-
gola, con controlli più serrati su-
gli abusivi, proprio come accade 
per le agenzie di viaggi regolari, 
estremamente controllate – e ag-
giungiamo in qualche caso ves-
sate - nonostante la stragrande 
maggioranza sia in linea con ogni 
obbligo amministrativo, compre-
sa la tassa per la licenza regionale 
più volte stigmatizzata. Consta-
tiamo che gli operatori dei viaggi 
di istruzione sono attenzionati ad 
ogni partenza dei gruppi scolastici 
dalle autorità preposte che, pur fa-
cendo il proprio giusto dovere, alle 
volte sembrano proprio esagerare 
andando alla ricerca di qualsiasi 
inezia tecnica, mentre un mondo 
di sommerso, di abusivi, di “pira-
ti” dei viaggi continua ad aggirarsi 
indisturbato.
Veri e propri venditori di pacchetti 
turistici senza regolare licenza e 
regolare codice Ateco (7911), che 
vendono servizi anche alle scuo-
le. Quest’ultime inconsapevoli di 
commettere un illecito. Ma ciò 
non esonera la pubblica ammini-
strazione dalla responsabilità: ci 
sono “illustri” – fortunatamente 
pochi – istituti scolastici che non 
controllano i requisiti degli opera-
tori a cui richiedono la fornitura di 

servizi, rispetto ad un mondo della 
Scuola attento e scrupoloso a non 
intessere rapporti con vecchi e 
nuovi avventurieri dei viaggi.
Tra i casi verificatisi si potrebbe 

far riferimento a quello dello scor-
so anno in provincia di Reggio Ca-
labria: protagonisti ignari studenti 
di un istituto scolastico, finiti sulle 
pagine dei giornali perché truffati 
con una “crociera” venduta da un 
abusivo, invitato “regolarmente” 
dalla scuola ad organizzare il loro 
viaggio d’istruzione.
Siamo sicuri che sul territorio del-
la Città Metropolitana di Reggio 
Calabria e della Calabria intera 
non si stiano verificando altri epi-
sodi simili nell’ambito dei viaggi di 
istruzione? Noi di Confapi e Maavi 
continuiamo a puntare i riflettori 
verso questi episodi.
E cosa dire dei noleggiatori di 
pullman? Hanno tutti la regola-
re licenza di noleggio con condu-

cente (Ncc)? Andrebbe accertato 
che le compagnie di pullman di 
linea - che per tale attività perce-
piscono contributi pubblici - non 
si dedichino anche alle attività di 
noleggio con conducente senza 
gli opportuni adempimenti. Prati-

ca, questa, che ci risulta accadere 
pur non essendo consentita e che 
quindi penalizza le imprese legal-
mente autorizzate al noleggio.
Confapi Turismo Calabria e Maavi 
chiedono – a gran voce – urgenti 
interventi, duri e mirati, da parte 
delle istituzioni verso tutti gli ope-
ratori abusivi del settore dei viaggi 
che inquinano il buon operato del-
le imprese legali e corrette. Alla 
fine, tutto ciò non tutela l’utente 
finale. n

[Giovanni Giordano è Vicepresidente 
Nazionale Confapi Turismo e Cultura, 
presidente Confapi Turismo e Cultura 

Calabria e delegato Regionale Maa-
vi  (Movimento Autonomo Agenzie di 

Viaggio Italiane]

di GIOVANNI GIORDANO

SI TRATTA DI UN PROBLEMA MOLTO DIFFUSO, SOPRATUTTO IN CALABRIA, MA DI CUI NON SI PARLA ABBASTANZA
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IL MINISTRO MATTEO SALVINI: 
LA STATALE 106 È UNA MIA PRIORITÀ

Per me l’intera Statale 106 
è prioritaria», così come 
«è «una mia priorità finire 

il mandato con la Statale ionica 
completamente finanziata e per 
gran parte dei tratti completata». 
È quanto ha detto il ministro delle 
Infrastrutture,  Matteo Salvini, nel 
sopralluogo nel cantiere della Sta-
tale 106 a Villapiana.
Il ministro, poi, ha ribadito l'obiet-
tivo: «arrivare su tutta la Jonica 
fino a Reggio Calabria perché poi 
il Ponte sia un tassello di un per-
corso unico che da Palermo arriva 
a Reggio, risale tutta la Calabria, 
arriva a Roma, Milano, Berlino e 
Nord Europa. Gli ingegneri e gli 
operai stanno andando al massi-
mo e quindi io conto che rispette-
remo tutti i tempi previsti».
Sulla Statale 106, poi, sono stati in-
vestiti 5 miliardi e più di 1 miliardo 
su questo cantiere: «solo nell’ul-
tima manovra abbiamo messo 3 
miliardi direttamente del nostro 
ministero», ha detto il vicepre-
mier, sottolineando come la SS 1o6 

«è uno dei cantieri più importanti 
che abbiamo in Italia, io lo seguo 
settimanalmente, è anche uno di 
quelli economicamente più im-
portanti ed è quello sul quale il 
governo e il mio ministero stanno 
investendo miliardi e miliardi di 
euro. Ci sono tratte complicate che 
passano anche per l’interno, c’è il 
discorso degli espropri».
«Il tratto dove siamo oggi nel 2026 
dovrà essere operativo», ha rimar-
cato Salvini, contando «che l’intera 
tratta venga finanziata e progetta-
ta e poi chi verrà dopo di me avrà 
la gioia di inaugurarla completa-
mente».
Grande soddisfazione per la vi-
sita a Villapiana di Salvini è stata 
espressa dal commissario regio-
nale,  Giacomo Saccomanno, sot-
tolineando come non si è trattata 
solo di una «formalità», ma «la con-
ferma tangibile del suo personale 
coinvolgimento nel portare a ter-
mine un’opera fondamentale per 
la sicurezza e lo sviluppo del Sud 
Italia. Il suo lavoro instancabile e 

la sua dedizione hanno reso possi-
bile ciò che per molti sembrava un 
sogno irraggiungibile».
«Nessun altro ministro prima d’o-
ra – ha rimarcato – ha mostrato 
una tale determinazione nel voler 
risolvere le problematiche infra-
strutturali che da decenni afflig-
gono la nostra regione. Salvini ha 
capito che la Calabria non è solo 
una terra di passaggio, ma un cuo-
re pulsante dell’Italia che merita 
di essere valorizzato e sostenuto 
con infrastrutture moderne e effi-
cienti».
«Grazie alla sua visione – ha ag-
giunto – oggi possiamo assistere 
all’avanzamento dei lavori sulla 
SS106, un progetto che si prean-
nuncia come un catalizzatore di 
crescita economica, capace di ge-
nerare nuove opportunità di lavo-
ro e di migliorare la qualità della 
vita dei calabresi». 
«Salvini ha fatto della Calabria una 
priorità – ha detto – e i risultati   

▶ ▶ ▶
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sono sotto gli occhi di tutti. Il suo 
impegno va oltre la semplice poli-
tica; è la passione per una terra e 
per la sua gente che lo spinge a lot-
tare ogni giorno affinché la Cala-
bria possa finalmente godere delle 
infrastrutture che merita. Salvini 
non si è limitato a promesse elet-
torali, ma ha agito concretamente, 
facendo della SS106 un simbolo di 
rinascita per il nostro territorio».
«L’operato di Matteo Salvini parla 
da sé – ha concluso – un ministro 
che ha messo il cuore e l’anima 
per il bene della Calabria, dimo-
strando un impegno che resterà 
impresso nella storia della nostra 
regione. È un onore avere un lea-
der così determinato e visionario 
al servizio del popolo italiano». 
La candidata al Parlamento Euro-
peo e deputata della Lega, Simona 
Loizzo, ha evidenziato come la vi-
sita di Salvini «ai cantieri della SS 
106 a Villapiana e Trebisacce, rap-
presenta un momento storico per 
la nostra regione».
«Salvini – ha sottolineato – ha 
chiaramente dimostrato una de-
dizione senza precedenti verso il 

progresso della Calabria. Le sue 
parole, rivolte a chi minimizza 
l'importanza del Ponte sullo Stret-
to, sono un segno di profonda 
comprensione delle sfide che quo-
tidianamente affrontano i pendo-
lari calabresi e siciliani. "Attraver-
sare lo Stretto in 20 minuti? Non 
conosce la realtà", ha affermato 
Salvini, sottolineando quanto sia 
necessario questo progetto per 
migliorare le condizioni di viaggio 
e di vita di migliaia di persone».
«L'attenzione di Salvini non si fer-
ma alle parole – ha proseguito –. 
La sua presenza a Villapiana è la 
testimonianza concreta del suo 
impegno. Giacomo Francesco 
Saccomanno, commissario della 
Lega in Calabria, ha giustamente 
celebrato questo coinvolgimento 
straordinario. La SS 106 Jonica, 
spesso soprannominata "strada 
della morte" a causa degli innu-
merevoli incidenti, sta finalmente 
vedendo i lavori procedere grazie 
alla determinazione di Salvini. 
Questa infrastruttura non è solo 
una strada, ma un simbolo di ri-
nascita e progresso per tutta la 
regione».
«La Calabria ha sempre avuto un 

p o t e n z i a l e 
enorme – ha 
ribadito – 
troppo spes-
so inespres-
so a causa di 

problemi infrastrutturali irrisolti. 
Salvini ha compreso che la nostra 
terra non è solo un passaggio, ma 
un cuore pulsante dell'Italia. Le 
sue azioni dimostrano una visio-
ne chiara e una volontà ferrea di 
valorizzare il nostro territorio. I 
cantieri aperti, i progetti avviati 
e il coinvolgimento attivo sono la 
prova tangibile di un cambiamen-
to in atto».
«È innegabile  – ha proseguito –
che il lavoro di Matteo Salvini stia 
già producendo effetti positivi. La 
SS 106 Jonica, che finalmente vede 
un avanzamento significativo, 
promette di essere un catalizzato-
re di crescita economica, creando 
nuove opportunità di lavoro e mi-
gliorando la qualità della vita dei 
calabresi. Questo è il risultato di un 
impegno che va oltre la politica: è la 
passione per una terra e per la sua 
gente che guida ogni giorno l’ope-
rato del nostro ministro».
«Nessun altro ministro – ha evi-
denziato ancora – prima d'ora ha 
mostrato una tale determinazione 
nel voler risolvere le problemati-
che infrastrutturali che da decen-
ni affliggono la nostra regione. 
Salvini ha fatto della Calabria una 
priorità, e i risultati sono sotto gli 
occhi di tutti. È un onore avere un 
leader così determinato e visio-
nario al servizio del popolo italia-
no».n
 

segue dalla pagina precedente                  • SALVINI
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I SINDACATI: SOLUZIONE PER VERTENZA 
'ABRAMO CC' È LA CLAUSOLA SOCIALE

La soluzione p una sola, per la 
vertenza Abramo Customer 
Care: la clausola sociale. È 

quanto emerso dall’incontro svol-
tosi nella Prefettura di Catanzaro, 
tra il prefetto Enrico Ricci, il pre-
sidente della Regione Calabria, 
Roberto Occhiuto, l’assessore re-
gionale al Lavoro, Giovanni Cala-
brese e le Segreterie Confederali 
di Cgil, Cisl, Uil e Ugl, le Segreterie 
Regionali di Slc-Cgil, Fistel-Cisl, 
Uilcom-Uil e Ugl Telecomunicazio-
ni nonché le Rsu di Abramo Custo-
mer Care.
«Sia il Presidente Occhiuto che 
S.E. il Prefetto si sono impegnati 
ad attivare tutti i canali istituzio-
nali disponibili affinché la con-
vocazione avvenga nel più breve 
tempo possibile», hanno riferito le 
Segreterie, ringraziandoli «per la 
convocazione di questo tavolo in 
tempi così brevi in quanto le im-
minenti scadenze delle commesse 

(30 giugno) e dell’amministrazio-
ne straordinaria (8 agosto) sono 
due spade di Damocle che pendo-
no sulle teste di 1000 famiglie ca-
labresi».
«Abbiamo rimarcato al Prefetto 
ed alla Regione Calabria – hanno 
detto – che i progetti di riqualifica-
zione di cui si è discusso non sono 
attuabili nel breve/medio periodo, 
quindi è necessario trovare una 
soluzione differente per mettere 
in sicurezza i lavoratori per poi 
eventualmente concentrarsi nello 
sviluppo delle ulteriori opportu-
nità che la Regione dice di voler 
attuare».
«Bisognerebbe – hanno rileva-
to – riassegnare la commessa ad 
un’azienda solida, togliendola de-
finitivamente ad Abramo C.C in 
Amministrazione Straordinaria 
e successivamente ragionare di 
progetti formativi di riqualifica-
zione.

Per fare questo è fondamentale la 
convocazione del tavolo di crisi mi-
nisteriale specifico per la Vertenza 
Abramo Customer Care che trami-
te Segreterie Nazionali abbiamo 
richiesto, per richiamare Tim alla 
propria responsabilità sociale che 
gli deriva anche dal fatto di essere 
un’azienda partecipata dello Sta-
to e che è presente in numerose 
strutture e commesse pubbliche».
«Li abbiamo informati – hanno 
concluso le Segreterie – che pro-
cederemo nelle prossime ore a 
convocare le assemblee in tutti i 
siti produttivi della Abramo CC – 
per definire con i lavoratori il per-
corso di mobilitazione e protesta 
da mettere in campo già dai pros-
simi giorni».
La riunione è terminata con l’im-
pegno di riconvocare il tavolo non 
appena si avranno novità da parte 
del Ministero. n
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LE ISTITUZIONI IMPEDISCANO
CHIUSURA ABRAMO CUSTOMER CARE
Quale vescovo della Chiesa 

di Catanzaro-Squillace, in-
tendo manifestare tutta la 

mia solidarietà a favore dei 493 
lavoratori del call center Abramo 
Customer Care  di 
Catanzaro, Mon-
talto Uffugo, Cro-
tone e Palermo, 
per la loro critica 
situazione azien-
dale a rischio 
chiusura dopo che 
la Tim ha deciso di 
cessare i contratti 
commerciali con 
il call center. Dal 
primo gennaio scatterà la cassa in-
tegrazione, a zero ore, e per alcu-
ne di queste sedi, esiste il rischio 
di essere chiuse definitivamente.
Chiedo alle pubbliche Istituzioni 
competenti  (Regione, Ministero 
delle Imprese e del Made in Italy) 
di adoperarsi con il massimo im-
pegno affinché si possa scongiura-
re li rischio che questa situazione, 

considerando l’indotto, metta in 
crisi oltre mille lavoratori e le loro 
famiglie.

Ho a cuore le sorti 
delle famiglie, che 
vivono ormai da 
diverso tempo nel 
pericolo del licen-
ziamento.  Tutti im-
maginiamo quale 
sia lo stato d’animo 
di un padre e di una 
madre che devono 
quotidianamente 
assicurare la sussi-

stenza della famiglia e il necessa-
rio perché i figli possano vedersi 
garantito un degno futuro.
Chi può deve fare! Ciò nel rispetto 
della dignità della persona umana 
e con particolare attenzione alle 
categorie più deboli.
Come pastore della Chiesa di Ca-
tanzaro-Squillace, insieme a tutta 
la comunità diocesana,  presento 

al Padre le preghiere e le suppli-
che di coloro che soffrono per la 
perdita del lavoro in questo diffi-
cile momento storico e chiedo alle 
Istituzioni preposte che possono 
offrire un significativo contributo 
a questa vertenza, intervenendo 
concretamente per la risoluzione 
positiva di questa situazione.
Oltre alla solidarietà indispensa-
bile in questa ulteriore vicenda di 
crisi nel mondo del lavoro,  è au-
spicabile anche una riflessione 
approfondita per una più ampia 
“conversione” che porti verso un 
modello di sviluppo più rispettoso 
delle regole e della dignità della 
persona umana, che produca be-
nessere per tutti e migliori la qua-
lità della vita sociale e culturale. 
Solidarietà e sussidiarietà sono li 
binomio vincente di una società 
che intende puntare veramente 
sulla qualità della vita umana. n

[Claudio Maniago è arcivescovo me-
tropolita di Catanzaro-Squillace]

di MONS. CLAUDIO MANIAGO

 EDUARDO LAMBERTI CASTRONUOVO
PRESENTA IL SUO PROGETTO "CIVICO"

Questo pomeriggio, a Reggio, nella Segreteria 
Politica di Via Giuseppe Reale n. 60, Eduar-
do Lamberti Castronuovo 

presenta il progetto civico in quan-
to candidato alle prossime elezioni 
amministrative.
«L’ambizione nasce – ha spiegato 
Castronuovo – dal desiderio della 
gente comune che mi ha spinto a 
fare questa scelta, per me estrema-
mente importante, per la sola ragio-
ne che desidero ardentemente far 
tornare i reggini a sorridere. Oggi 
non credo lo facciano». 

L'evento sarà coordinato da Giorgio Neri e vedrà la 
partecipazione di «coloro i quali mi sono accanto nel 

proseguire questo cammino inizia-
to tantissimi anni fa», ha spiegato 
Lamberti Castronuovo.
La conferenza stampa sarà l'occa-
sione per «confrontarmi, con ognu-
no di voi – ha detto ancora – sui 
temi più importanti che vogliono 
vedere RTeggio Calabria ai primi 
posti. Questa è l'ambizione, nelle 
città quantomeno del Sud iTalia, 
per non dire dell'Italia unita». n
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PD CALABRIA: CDX EVITI SPOT
ELETTORALI SU CONCESSIONI BALNEARI
Il PD Calabria ha invitato la 

maggioranza di centrodestra 
evitare spot elet-

torali sulla vicenda 
delle concessioni bal-
neari, auspicando, 
anche, «che i riflettori 
sulla vicenda non si 
spengono una volta 
archiviati i risultati elettorali».
«Va bene ogni tipo di impegno e 
iniziativa per tutelare l’economia 
della Calabria – hanno detto i dem 
calabresi – rilanciare il turismo e 

anche salvaguardare i diritti dei 
balneari. Anche se ci sono non po-

chi dubbi, sia dal punto 
di vista tecnico che legi-
slativo, sulla legittimi-
tà dell’iniziativa della 
giunta regionale che 
decide, di proprio arbi-
trio, di non applicare la 

direttiva Bolkestein».
«Considerata l’intricata vicenda 
– hanno proseguito – che dura da 
lungo tempo e sta impegnando 
sia il governo nazionale che quelli 

regionali, la decisione assunta da 
Occhiuto potrebbe essere anche 
considerata come un’improvvida 
fuga in avanti. Ma, quello che bal-
za ancora più agli occhi, è la tem-
pistica della decisione e il modo 
di diffonderla scelto dal presiden-
te Occhiuto. Improvvisamente la 
questione viene sollevata, con il 
solito tam tam sui social, a pochi 
giorni dalle elezioni europee, fa-
cendo assumere alla decisione del 
governatore un evidente effetto di 
spot elettorale». n

OCCHIUTO: CALABRIA NON CEDERÀ 
QUOTE SPIAGGE INOCCUPATE AL NORD
La Calabria, ha moltissime spiagge libere, non 

cederà – come vorrebbe qualcuno – le quote di 
spiagge inoccupate ad altre regioni del Nord». 

È quanto ha detto il presidente della 
Regione, Roberto Occhiuto, rispon-
dendo alle dichiarazioni del ministro 
delle Infrastrutture, Matteo Salvini, 
in cui ha detto che «purtroppo non 
può essere una singola regione a 
bloccare la Bolkestein».
«Il governo nazionale – ha aggiunto 
Salvini – può approvare una legge 
che metta in sicurezza le spiagge in 
tutta Italia che garantisca la prela-
zione a chi le gestisce e garantisca un 
indennizzo a chi eventualmente non 
lo gestirà più. Una legge si può trova-
re anche la settimana prossima. Spe-
ro che il partito del governatore della 
Calabria Roberto Occhiuto ci dia una mano».
Per Occhiuto «il ministro Salvini evidentemente non 
ha letto la delibera, che gli manderò volentieri nelle 
prossime ore. L’atto della mia Giunta è pienamente 
rispettoso della normativa comunitaria, semplice-
mente in Calabria non sussistono i presupposti per 
l’applicazione della direttiva Bolkestein».
«Ringrazio il ministro Salvini – ha detto – per il suo 

impegno sul Ponte sullo Stretto, sulla Ss106, sull’au-
tostrada A2, perché il mio governo regionale – anche 
grazie alla sua azione – negli ultimi 30 mesi ha avu-

to più risorse che negli ultimi 30 
anni».
«Ma su leggi regionali e atti ammi-
nistrativi – ha spiegato – abbiamo 
dimostrato che a volte la Calabria 
fa giurisprudenza, l’ultimo esempio 
è la vittoria in Corte Costituzionale 
contro l’impugnativa del governo 
nazionale che bloccava la possibili-
tà di dare licenze Ncc».
«Sui balneari – ha ribadito – abbia-
mo semplicemente affermato che 
siccome, a differenza che in altre 
regioni del Nord, la ‘risorsa spiag-
gia’ da noi non è scarsa - e la Corte 
di Giustizia europea e il Consiglio di 

Stato hanno già chiarito che la quantificazione della 
‘risorsa’ va fatta a livello territoriale e non nazionale -, 
in Calabria i vincoli della normativa comunitaria sono 
già pienamente rispettati».
«Abbiamo troppo bisogno di sviluppare il turismo – 
ha concluso – e, per questo, almeno in questa occasio-
ne, prendiamo a prestito il motto del fondatore della 
Lega: padroni a casa nostra». n



•8venerdì 31 maggio  2024   •   www.calabria.live
il più diffuso quotidiano dei calabresi nel mondo

BONIFICA SIN CROTONE, I COMMISSARI 
ERRIGO E BRAMBILLA INCONTRANO IL 

COMITATO CROTONE CI METTE LA FACCIA  

Si è parlato di salute e, in par-
ticolare sui numeri, sull’inci-
denza e sulle conseguenze, 

delle gravi patologie oncologiche 
derivanti dalla contaminazione 
storico ambientale del territorio, 
nel corso dell’incon-
tro svoltosi nel Pa-
lazzo della Provin-
cia di Crotone, tra il 
commissario straor-
dinario per la Bonifi-
ca del Sin di Crotone, 
gen. Emilio Errigo, il 
commissario dell’A-
sp di Crotone, Anto-
nio Brambilla e una delegazione 
del comitato Crotone ci mette la 
faccia, accompagnati e sostenu-
ti nelle avversità della vita, dalla 
presidente, Tina de Raffele.
Un confronto rispettoso, sincero e 
partecipato, richiesto ai due Com-
missari Straordinari dalla presi-

dente Tina De Raffele, la quale, 
insieme alle altre rappresentanti 
del comitato presenti all’incon-
tro, si batte da anni per la difesa 
dell’ambiente salubre e della sa-
lute dei cittadini, che hanno patito 

sofferenze immagi-
nabili e ancora oggi, 
soffrono di malattie 
dovute alle pressioni 
ambientali presenti 
nell’area Sin.
Il Generale Errigo 
ha evidenziato l’ur-
genza della bonifica 
delle aree contami-

nate da rifiuti pericolosi e non, per 
limitare e rimediare ai problemi 
sanitari e ambientali di Crotone.
Durante il dialogo costruttivo è 
stato sottolineato che questa pro-
blematica è di fondamentale im-
portanza per la città e che è neces-
sario agire tempestivamente, nei 

tempi tecnici più brevi consentiti, 
per ridurre l’alto grado l’alto di 
“esposoma” a cui sono sottoposti 
gli abitanti di Crotone. 
Il Commissario Brambilla, noto 
per la sua sensibilità e attenzione 
verso queste problematiche, per 
la sua specifica alta formazione 
medico – sanitaria e la lunga atti-
vità professionale, ha ribadito pie-
na disponibilità da parte dell’Asp 
della Provincia di Crotone, a col-
laborare in iniziative comuni per 
giungere, nella massima traspa-
renza e nel minor tempo possibile, 
ad una lettura obiettiva e compa-
rata dei dati attualmente in via di 
elaborazione sui malati oncologici 
con l’obiettivo di trovare soluzioni 
condivise per una duratura e reale 
diminuzione dell’incidenza tumo-
rale nella popolazione della città e 
della provincia di Crotone. n
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UNA GIORNATA GIOIOSA PER I RAGAZZI 
DEL CORO SAN VINCENZO MARTIRE 

CON PAPA FRANCESCO AL VATICANO
Una giornata particolare per 

i ragazzi del Coro “San Vin-
cenzo Martire” del Comune 

di San Vincenzo La Costa (Cosen-
za), costituito nel 1978 e composto 
da ragazzi di età tra 4 e 14 anni, che 
sono stati invitati dalla “Galassia” 
dei cori dell’ Antoniano di Bologna 
per partecipare a Roma il 25 e 26 
maggio alla prima Giornata Mon-
diale dei Bambini, “Ecco, io faccio 
nuove tutte le cose”, voluta da Papa 
Francesco e organizzata dal Dica-
stero per la Cultura e l’Educazione 
e dal coordinatore della GMB, pa-
dre Enzo Fortunato. 
Alcuni ragazzi del coro “San Vin-
cenzo Martire” hanno avuto l’op-
portunità, insieme a tanti bambini 
appartenenti ad altri cori del terri-
torio nazionale, di manifestare la 
loro gioia attorno a Papa Francesco 
in Piazza San Pietro e stringergli la 
mano con tanta allegria festosa. 
«Lasciate che i bambini vengano a 
me», era l’invito che Gesù in perso-
na faceva nelle ricorrenze, come 
si racconta nei Vangeli, indicando 
agli adulti la beatitudine dei ra-
gazzi trasmessa attraverso la loro 
innocenza. L’innocenza acquisiva 
con Gesù un valore essenziale an-
che per la vita sana degli adulti.
Le due giornate mondiali organiz-
zate a Roma con i bambini allo sta-
dio e poi in Piazza San Pietro, con 
la presenza di tanti artisti noti ed 
atleti dello sport hanno rappresen-
tato un’occasione unica da ripetere 
negli anni per costruire un mondo 
migliore concorrendo intanto a far 
crescere in modo sano la formazio-
ne dei ragazzi e perché no dare agli 
adulti un esempio per come vivere 
con gioia  e serenità una esistenza 
umana in cui soprattutto i conflitti 

vengano messi al bando e la con-
cordia porti a generare tanto, tan-
to, tanto amore.
Per i ragazzi del coro “San Vincen-

zo Martire” del Comune di San Vin-
cenzo La Costa, che hanno vissuto 
quei pochi momenti attorno a Papa 
Francesco saranno certamente in-
dimenticabili e di sprone nel dare 
agli altri il “tesoro” acquisito, ren-
dendo felici i loro genitori che li 
hanno accompagnati, quanto la re-
ferente organizzativa e direttrice 
del coro, Antonietta Leonetti, che ci 
ha messo nell’iniziativa tanta pas-
sione, sensibilità e competenza. 
Facevano parte del gruppo come 
accompagnatrice il presidente del 
Consiglio comunale, Alessandra 
De Rose, ed il consigliere comuna-
le, Rosalba Aceto.
Il coro “San Vincenzo Martire” nel 

2018 è entrato a parte della Galas-
sia dei cori dell’Antoniano di Bo-
logna. La Galassia dell’Antoniano 
è una rete di cori di bambini, di-
stribuiti sul territorio italiano ed 
estero che si riconoscono nel la-

voro educativo e artistico che fece 
nascere il Piccolo Coro “Mariele 
Ventre ” dell’Antoniano di Bologna, 
Non ha scopo di lucro, è indipen-
dente ed è libera da qualsiasi con-
dizionamento politico-economico.
Nasce per amore della musica, per 
l’interesse pedagogico nella for-
mazione artistica dell’infanzia e si 
attiene ai principi della fratellan-
za e della solidarietà secondo un 
modello che esalta il confronto, il 
dialogo e il sostegno reciproco da 
non intendersi di natura economi-
ca.  Il fine principale della Galassia 
dell’Antoniano di Bologna è quello 

di FRANCO BARTUCCI

▶ ▶ ▶
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di creare una rete sempre attiva di 
comunicazione e scambio tra le re-
altà che ne fanno parte.
Per quanto riguarda il coro “San 
Vincenzo Martire” al momento è 
costituito da 24 bambini e bambi-
ne, tra 4 e 14 anni, istituito nel 1978 
attraverso un “Minifestival” locale 
ispirato allo Zecchino d’Oro.
Gli obiettivi – ci dice la referente 
organizzativa, Antonietta Leonetti 
– sono: 1) Risvegliare nei bambini 
l’interesse per la musica e il canto; 
2) Stimolare e sostenere l’eserci-
zio personale diretto, avviando alla 
musica d’insieme; 3) Condividere 
la gioia dello stare insieme.
Il repertorio è costituito da brani 
dello Zecchino d’Oro, ma anche da 
canzoni della cultura calabrese e 
brani per bambini e ragazzi.
Il 25 maggio i bambini del coro, ac-
compagnati dai rispettivi genitori, 

hanno vissuto la loro esperienza 
nello Stadio Olimpico, alla presen-
za di Papa Francesco e tantissimi 
ospiti: il Piccolo Coro dell’Anto-
niano diretto da Sabrina Simoni, 
Carlo Conti, Renato Zero, Albano, 
Lino Banfi, Orietta Berti, Carolina 
Benvenga, Ninna e Matti, oltre a 
migliaia di bambine e bambini da 
oltre 100 Paesi.  È stata l’occasione 
per cantare insieme e anche per 
giocare, nel momento in cui sono 
apparsi nello stadio una delegazio-
ne di calciatori: Gigi Buffon, Alex 
Del Piero, Cafù, Roberto Carlos e 
tanti altri. Tra le canzoni, è stato 
cantato l’inno scritto per l’occasio-
ne da mons. Marco Frisina, “Siamo 
Noi”, che racconta di come siano 
proprio i bambini la speranza per 
un futuro migliore, la vera “novità 
del mondo”.
Il 26 maggio, invece, dalle 10 tutti 
in Piazza San Pietro per la Cele-
brazione eucaristica e l’Angelus 

del Santo Padre che nell’occasione 
salutato le bimbe e i bimbi di tutto 
il mondo. Ospite speciale Rober-
to Benigni, che ha lanciato i suoi 
messaggi raccontando se stesso: 
«Quando la piccolo mi chiedevano 
cosa volevo fare da grande, rispon-
devo serio: il Papa. E tutti si sbelli-
cavano dal ridere».
Ed ancora: “Amate la vita. Qualsi-
asi cosa facciate amatela, fatela al 
meglio, come Michelangelo che ha 
fatto questa cupola. Cercate di fare 
cose belle”. Ed è in quei momenti 
che i bambini del coro “San Vin-
cenzo Martire” hanno vissuto una 
grande emozione, poiché sono sta-
ti chiamati per raggiungere Papa 
Francesco e sono riusciti a salutar-
lo con il gesto che simboleggia la 
pace e la buona volontà, la stretta 
di mano. 
È stata la seconda volta che il coro 
di San Vincenzo La Costa ha incon-
trato Papa Francesco. n

segue dalla pagina precedente              • BARTUCCI

A LAMEZIA SI PRESENTA IL LIBRO "MANUALE 
DI STORIA DELLA POPULAR MUSIC E DEL JAZZ"
Questo pomeriggio, a La-

mezia, alle 18, alla Libre-
ria Tavella, sarà presen-

tato il libro Manuale di storia 
della popular music e del jazz 
di Fabrizio Basciano, docente di 
Storia della popular music e del 
jazz del Conservatorio Tchaiko-
vsky di Nocera Terinese
A conversare con l’autore ci 
sarà Francesco Sacco, condut-
tore e autore radiofonico e te-
levisivo, nonché collaboratore 
di quotidiani e magazine musi-
cali e organizzatore di eventi. Il 
tutto verrà accompagnato dalle 
incursioni musicali di France-
sco Scaramuzzino, rinomato 
pianista jazz con una lunga se-
rie di importanti collaborazioni, 
incisioni e concerti al suo attivo. 
La presentazione, prima e uni-
ca del Manuale di Basciano in 

territorio lametino, riserverà 
inoltre ai suoi partecipanti una 
piacevole sorpresa. 
Oltre a essere storico collabora-
tore de Il Fatto Quotidiano, Ba-
sciano ha pubblicato saggi per 
importanti enti lirico-sinfonici 
(Maggio Musicale Fiorentino, 
Teatro Lirico di Vicenza, Festi-
val della Valle d’Itria), ha al suo 
attivo diversi libri (La bottega 
dei falsautori, 2018, con pre-
fazione di Marco Travaglio, e 
Battiato ‘70, 2015), è coautore 
dell’ultima edizione del IV tomo 
del Manuale di storia della mu-
sica del grande storico Elvidio 
Surian e, con quest’ultimo, è 
ispiratore della proposta di leg-
ge per l’inserimento di Storia 
della musica negli istituti licea-
li, la n. 1553 del 2019. n
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A ROMA PRESENTATA LA 28ESIMA
EDIZIONE DEL MODA MOVIE

Green Future. Ambiente, beni 
culturali, economia circolare 
sono i temi su cui si incen-

trerà la 28esima edizione del Moda 
Movie, che è stata presentata nella 
Sala Giulio Cesare di Palazzo Sana-
torio, in piazza del Campidoglio a 
Roma e in programma dal 9 all'11 
giugno a Rende.
Nino Graziano Luca,  conduttore 
Rai e storico presentatore del fe-
stival, ha aperto l’incontro dando 
la parola al Consigliere comunale 
e Presidente della commissione 
Turismo, Moda e Relazioni Inter-
nazionali Mariano Angelucci per i 
saluti istituzionali: «È un piacere 
ospitare il direttore artistico San-
te Orrico – ha affermato – perché 
per noi il tema della moda legato 
ai giovani è un aspetto fondante 
dell’attività politica che da due 
anni e mezzo portiamo avanti, 
ancora di più perché si parla di 
ambiente e sostenibilità. È poi è 
un progetto legato ad una terra a me 
molto cara, la Calabria, per cui non 
posso non dare un caloroso benve-
nuto ai presenti con l’augurio di ri-
trovarci ancora per altre iniziative 
insieme».
Gli appuntamenti principali del Fe-
stival sono stati illustrati dal patron 
di Moda Movie Sante Orrico, il qua-
le, fatti i dovuti ringraziamenti, ha 
commentato il programma di que-
sta 28esima edizione scendendo nei 
dettagli di alcune scelte fatte, oggi e 
negli anni precedenti, con l’obiettivo 
di valorizzare il talento dei giovani 
creativi e le ricchezze del territorio 
calabrese, affiancando agli eventi 
del festival iniziative a carattere so-
lidale.
Nasce da questa volontà la collabora-
zione con Unicef, con cui, attraverso 
il comitato provinciale di Cosenza 
guidato da Monica Perri, si è pensato 
di realizzare le Pigotte firmate Moda 
Movie, bambole realizzate a mano da 

adottare per dare un aiuto concreto 
ai bambini che vivono situazioni di 
disagio. Un’iniziativa di solidarietà 
che ha impegnato gli stilisti Giusep-
pe Cupelli e Rosa Allocca, autori de-
gli abiti per le Pigotte realizzati coi 
tessuti dell’azienda Dnl De Negri di 

Caserta, e l’associazione di volonta-
riato “Gli altri siamo noi”.
Una proposta che ha trovato il plauso 
della Presidente di Unicef Italia Car-
mela Pace, presente alla conferenza 
di Roma:«Ogni Pigotta – ha spiegato 
– è unica perché unica è la persona 
che la realizza. Abbiamo creato que-
sto connubio con Moda Movie sia 
perché in questo modo favoriamo i 
giovani - e i giovani sono il nostro do-
mani -, sia perché così possiamo fare 
tanta solidarietà».
“Green Future”, tema di questa 
28esima edizione di Moda Movie, è 
stato il tramite per parlare di soste-
nibilità, nella moda e non solo, con 
la responsabile del WWF, Eva Ales-
si: «La moda ha perso le finalità origi-
narie di riparo dal freddo ed è diven-
tata parte della nostra cultura. Per 
questo oggi non possiamo trascura-
re il fatto che la filiera della moda si 
colloca al quarto posto per impatto 
ambientale - dopo il settore alimen-

tare, dei trasporti e dell’edilizia - per 
consumi idrici e inquinamento dei 
mari».
«Per arginare il problema – ha ag-
giunto Alessi – serve lavorare sull’in-
novazione; occorre sensibilizzare le 
persone sull’utilizzo oculato dei capi, 

sul riciclo e la riparabilità; punta-
re sulla qualità piuttosto che sulla 
quantità. Solo così, insieme, pos-
siamo dare una svolta green al 
settore tessile».
L’invito a prestare attenzione 
alle proprie scelte investe anche 
il settore alimentare, come spie-
gato da  Anna Aloi, operatrice e 
divulgatrice enogastronomica, 
madrina di Sapori Mediterranei, 
la filiera del gusto ideata e pro-
mossa dal festival che punta alla 
valorizzazione delle eccellenze 
enogastronomiche calabresi of-
frendosi come vetrina per pro-
dotti e aziende:  «Scegliamo con 
cura i nostri alimenti che sono 

espressione dei territori – ha sug-
gerito – privilegiando i cibi a km 0 e 
guardando all’artigianalità del pro-
dotto». Riferendosi alla dieta medi-
terranea e a prodotti di eccellenza 
concludendo ha aggiunto:«Il Sud è 
più contemporaneo che mai perché 
sostenibile da sempre».
L’intervento di Aloi ha ricevuto il 
consenso di  Elisabetta  Santoianni, 
presidente di Aic Cosenza e com-
ponente della direzione nazionale 
dell’Associazione Italiana Coltivato-
ri, che ha voluto sottolineare come 
la Calabria abbia da poco il primato 
in Europa per produzioni biologiche 
e per utilizzo di energie rinnovabili 
superi la media nazionale: «Traguar-
di, ha affermato, che come AIC cer-
chiamo di tutelare indicando linee 
guida sostenibili alle nostre azien-
de e supportando le realtà dei tanti 
agriturismi che mantengono in vita 
le ricchezze delle aree rurali». n
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A LOCRI INAUGURATA UNA
NUOVA FATTORIA DIDATTICA

Ecco un nuovo luogo di ag-
gregazione che si pone l'o-
biettivo di far riscoprire la 

natura e le tradizioni del territorio 
e vuole diventare preciso punto 
di riferimento per gli studenti e 
finanche per i turisti. È stata 
inaugurata nei giorni scorsi, 
a Locri, in occasione della XIV 
Giornata Nazionale dell’Asso-
ciazione Dimore Storiche Italia-
ne, presso la Contrada Carbone, 
la fattoria didattica dell’Azienda 
agricola Candida, sostenuta dal 
Gal Terre Locridee.
L’inaugurazione ha avuto luogo 
negli spazi adiacenti all’antica 
Villa Carbone – unica dimora 
storica aperta in provincia di 
Reggio Calabria per la giornata 
nazionale – dove ha preso vita 
il progetto che vede i punti fo-
cali nelle visite guidate per gli 
studenti, nel turismo esperien-
ziale e nella produttività. In questa 
occasione, con i fondi della Misura 
6.4.1. “Pal Gelsomini”, sono state 
realizzate una cucina attrezzata 
per le attività laboratoriali e una 
sala adibita ad aula didattica, se-
guendo un’idea progettuale che 
prevede l’erogazione di servizi 
educativi e la realizzazione di pro-
getti formativi per destinatari di-
versi, integrando attività per adul-
ti e bambini.
Il taglio del nastro ha avuto luogo 
alla presenza di numerosi ospiti 
tra i quali  il sindaco di Locri, Giu-
seppe Fontana, il presidente del 
Gal Terre Locridee, Francesco Ma-
crì e la giovane amministratrice 
unica dell’Azienda, Sveva Candida. 
Subito dopo, nell’aula didattica re-
cuperata da un vecchio frantoio, 
Domenico Andrea Candida, titola-
re dell’azienda, ha illustrato con 
l’ausilio di slide il percorso di tra-
sformazione di Villa Carbone at-

traverso un pregevole restauro, 
rispettoso di spazi, forme e arredi 
antichi, fino alla creazione della 
fattoria didattica.

Villa Carbone è una casa signori-
le del XVI secolo, utilizzata come 
casa di campagna, fortificata per 
difendere il raccolto. I piani ter-
ra erano utilizzati come deposito, 
mentre la parte abitativa era ai 
piani superiori.
«Questo nuovo progetto – è stato 
precisato – dà in qualche modo 
continuità alla tradizione legata 
alla terra, in quanto qui nasceva 
olio pregiato e si coltivavano frutti 
di qualità».
Il sindaco di Locri Fontana nel 
ringraziare la famiglia Candido e 
il Gal Terre Locridee per la nasci-
ta   di questo nuovo progetto nella 
Locride ha affermato che «vedere 
che il nostro territorio cresce e di-
viene, sempre più, luogo centrale 
per lo sviluppo dell’area è motivo 
di grande soddisfazione».
Il presidente del Gal Macrì dal 
canto suo ha aggiunto che «La fi-
nalità era realizzare un’opera im-

portante e produttiva, che tra l’al-
tro sorge in un posto bello, perché 
noi puntiamo sulla bellezza, sulla 
risposta alle esigenze del territo-
rio e sulle tante cose belle da fare 
nella Locride. Siamo un’agenzia di 

sviluppo locale e riteniamo che 
la crescita del territorio passi 
proprio attraverso l’economia 
e la bellezza. Esattamente come 
avviene qui, in contrada Carbo-
ne, dove in felice sinergia con 
l’Azienda agricola Candida ab-
biamo contribuito alla realiz-
zazione di una fattoria didattica 
che siamo certi, in breve tempo, 
diverrà punto di riferimento 
per le scuole e per un turismo 
esperienziale».
È intervenuto, anche, il com-
missario straordinario del Con-
sorzio unico di bonifica e Arcea, 
Giacomo Giovinazzo, che ha 
espresso parole di apprezza-

mento per il progetto: «La Calabria 
ha bisogno anche di una nuova 
narrazione economica, ha bisogno 
di essere scoperta nelle sue capa-
cità produttive. L’azione del Gal 
Terre Locridee va anche in questa 
direzione e merita il supporto di 
tutti noi».
Per l’amministrazione comunale 
di Locri, c’erano anche il vicesin-
daco Alfredo Cappuccio, il presi-
dente del consiglio comunale Miki 
Maio, gli assessori di Locri Giu-
seppe Arone, Domenica Bumbaca 
e Ornella Monteleone; presenti 
inoltre il vicepresidente vicario 
Copagri, Franco Barretta, e il di-
rettore del Gal Kroton, Martino 
Barretta. La nuova fattoria didatti-
ca di Contrada Carbone, oltre che 
riferimento per le scuole e per i vi-
sitatori, si pone come luogo di ag-
gregazione attraverso la riscoper-
ta della natura e delle tradizioni. n

di ARISTIDE BAVA
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